

## 25 DE NOVIEMBRE: ACTOS CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL POR LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES

Con motivo de la celebración del Día Internacional por la Eliminación de la Violencia hacia las Mujeres que se celebra el 25 de noviembre, la Concejalía de Igualdad del Ayuntamiento de El Bonillo y el Centro de la Mujer de El Bonillo quisieron visibilizar esta fecha con la programación de dos actividades en nuestra localidad y volver a poner el foco sobre esta lacra que afecta a nuestra sociedad. Estas actividades contaron con la colaboración del CEIP Antón Díaz y el IES Las Sabinas de nuestra localidad, la Asociación de Mujeres El Bonillo o la Asociaciones de Amas de Casa Santa Catalina.

El lunes 25 de noviembre, en la Plaza Mayor de El Bonillo, se desarrolló el Acto Institucional Contra la Violencia de Género, que





contó con la presencia, además de miembros del Equipo de Gobierno del Ayuntamiento de El Bonillo, de representantes de asociaciones y colectivos de nuestra localidad, alumnos y profesorado del IES Las Sabinas y del CEIP Antón Díaz. Durante el acto, conducido por la Concejala de Igualdad y Teniente de Alcalde del Ayuntamiento de El Bonillo, Pilar Sierra Morcillo, se procedió a la Lectura del Manifiesto Contra la Violencia de Género.

Antes de la lectura del manifiesto, se había procedido a la Entrega de Lazos, y a su conclusión, y después de un emotivo minuto de silencio en memoria de las víctimas, se realizó un Encendido de Velas en Conmemoración de las Mujeres Asesinadas. Paralelamente, se desarrollaron diferentes actividades, como las pancartas reivindicativas, y la exposición del árbol contra la Violencia hacia las Mujeres.

Posteriormente, el miércoles 27 de noviembre se celebró, en la Biblioteca Pública Enrique Játiva de nuestra localidad, la Mesa de Profesionales, a la que estaban convocados los diferentes estamentos que trabajan en primera línea para detectar, prevenir y combatir la lacra de la Violencia hacia las Mujeres. Esta actividad comenzó a las 10.00 horas con la ponencia "La hipersexualización en las redes sociales y su impacto en la infancia y ju-





ventud", a cargo de Serezade Calahorra y Fran Nistal, para continuar con el trabajo en grupo, puesta en común y clausura.













Este año 2024 estamos conmemorando el 25 aniversario desde que la Organización de Naciones Unidas (ONU) declarase el 25 de Noviembre como el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres.

En 1999 no disponíamos de datos oficiales que permitiesen ilustrar los niveles de violencia contra las mujeres existentes en nuestras sociedades, pero sí había voces de mujeres, miles y miles de mujeres que bien de forma individual u organizadas en asociaciones, salvaban, de manera totalmente desinteresada, a otras mujeres de la violencia que se ejercía contra ellas por el simple hecho de serlo.

Hoy, un cuarto de siglo después y gracias al

esfuerzo y la lucha compartida de tantas y tantas compañeras contamos con datos, cifras desgarradoras que nos muestran la crueldad de los distintos tipos de violencia machista que todavía, en la actualidad, seguimos soportando las mujeres. Cifras que nos ayudan a sostener la necesidad de seguir impulsando acciones y políticas con el único objetivo de que esas cifras sean cero.

Cada diez minutos una mujer es asesinada en el mundo por su pareja o expareja, por lo que seguiremos tejiendo alianzas a nivel global para que la única cifra de asesinatos de mujeres sea 0.

En nuestro país, 1.285 mujeres han sido asesinadas desde el año 2003, 59 de ellas en nuestra región. Este mismo año, 40 mujeres han sido asesinadas por sus parejas o exparejas, 3 de ellas en Castilla-La Mancha, por ello, continuaremos impulsando lazos de colaboración para que la única cifra de asesinatos machistas sea 0.

La violencia vicaria ha golpeado de manera terrible a nuestro país en este 2024 en el que 8 menores han sido asesinados y asesinadas por las personas que deberían protegerles, sus propios padres; 61 menores desde que existen datos oficiales. En nuestra región han sido 7 menores desde que existen datos oficiales, 3 este mismo año. Nuestra obligación como ciudadanía pacífica y democrática es luchar para que la única cifra de violencia vicaria sea 0.

En España, 463 niñas y niños han quedado en situación de orfandad por el asesinato de sus madres, 30 a lo largo de este año 2024. 32 menores huérfanos y huérfanas desde 2013 en Castilla-La Mancha porque sus padres acabaron con la vida de sus madres. Trabajaremos incansablemente para garantizar que ningún niño ni ninguna niña pierda a su madre a causa de un asesinato machista. Cero menores en situación de orfandad por violencia de género.

Cada día, se interponen en nuestro país 530 denuncias por violencia de género, 18 en Castilla-La Mancha. Seguiremos apoyando y acompañando a las mujeres para que sean más las que den el paso para salir del círculo de violencia machista y continuaremos educando, sensibilizando y concienciando a la población en su conjunto y especialmente a las generaciones jóvenes hasta que la cifra de denuncias por violencia de género sea 0.

En nuestro país se registran 13 agresiones sexuales con penetración diariamente; una agresión sexual con penetración cada cuatro días en Castilla-La Mancha. Erradicar la violencia sexual de nuestra sociedad debe ser un imperativo democrático hasta que el número de mujeres víctimas sea 0.

Y estas son solamente algunas de las cifras que ponen de manifiesto la gravedad y la inmensidad de la violencia de género en nuestro país y nuestra región. Cifras que no se limitan únicamente a ser cifras, sino que son la vida, la libertad y la dignidad de miles y miles de mujeres, sus hijas e hijos a quienes tenemos el compromiso y el deber de seguir protegiendo, ayudando y acompañando para que puedan romper con la violencia que atenaza sus vidas.

Mujeres, niñas y niños a quienes como sociedad debemos lanzar un mensaje unánime para decirles que estamos a su lado y que les tenderemos una mano para que rehagan sus vidas en libertad y paz: una mano amiga, firme, contundente, una mano que no juzga, no cuestiona y no duda. Una mano entrelazada entre mujeres y hombres de nuestros pueblos y ciudades que seguirán luchando, día a día, para **que la única cifra sea 0.** 

CONSEJERÍA DE IGUALDAD INSTITUTO DE LA MUJER DE CASTILLA-LA MANCHA

